

JUEVES 23 DE JULIO DE 2020

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### COMISIÓN JURÍDICA

#### **PROTEGE IEEQ LA PARTICIPACIÓN POLÍTICA Y ELECTORAL DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES**

La Comisión Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en sesión extraordinaria virtual, aprobó los Lineamientos para la protección de los derechos de niñas, niños y adolescentes en materia política o electoral, cuyo dictamen se pondrá a la consideración del Consejo General. La presidenta de la Comisión María Pérez Cepeda señaló que la finalidad de estos lineamientos es establecer reglas para la protección de este sector de la población dentro y fuera del proceso electoral; y en los cuales se establece todo el procedimiento para obtener el consentimiento de padres, madres, tutores y menores de edad para participar en este tipo de actos. Asimismo, abundó que se procura que en la participación activa de los y las menores en los actos políticos se tomen medidas idóneas, necesarias y oportunas para salvaguardar el derecho a la imagen, la honra, la reputación, a la seguridad y al libre desarrollo para su participación en este tipo de actividades. En la misma sesión, fue presentado el ajuste al Calendario para la reforma de la normatividad interna del IEEQ 2020, que atiende a las nuevas disposiciones de la ley electoral vigente en el estado, el cual fue propuesto por la Secretaría Ejecutiva del Instituto. En otro tema, fue aprobado el dictamen relativo a los Lineamientos del IEEQ relativos a la suspensión provisional del financiamiento público, mismo que se pondrá a la consideración del Consejo General. En la sesión se contó con la participación del secretario y vocal de la Comisión, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Espíndola Morales, respectivamente; el Secretario Ejecutivo del Consejo General, José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos, Juan Rivera Hernández; el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Daniel Dorantes Guerra; la Coordinadora de Instrucción Procesal, Gloria Luz Duarte Valerio; el Secretario Técnico, José Eduardo Hernández Pérez, y las representaciones de los partidos políticos: Arturo Ruiz Sánchez (PAN) y Susana Rocío Rojas Rodríguez (Morena). (N 7, CI)

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/07/22/protege-ieeq-la-participacion-politica-y-electoral-de-ninas-ninos-y-adolescentes/>

<https://elqueretano.info/trafico/protege-ieeq-la-participacion-politica-y-electoral-de-ninas-ninos-y-adolescentes/?fbclid=IwAR3r5NhyZRrYnRk1zWCOYGglSogtn7kzrV8CoCx2dfjQW20Kpivbw27JLJ8>

<https://updatemexico.com/destacadas/aprueban-lineamientos-para-proteccion-de-derechos-electorales-de-ninos/>

<https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/protege-ieeq-la-participacion-politica-y-electoral-de-los-menores/165829>

<https://codiceinformativo.com/2020/07/aprueban-lineamientos-para-la-proteccion-de-los-derechos-politicos-y-electorales-de-ninas-ninos-y-adolescentes/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=7305>

<https://www.queretarotv.com/protege-ieeq-la-participacion-politica-y-electoral-de-ninas-ninos-y-adolescentes/>

JUEVES 23 DE JULIO DE 2020

## PROCESO ELECTORAL 2020-2021

### **IEEQ PRESENTA MANUALES PARA EL PROCESO ELECTORAL 2020-2021**

Por Christian Velázquez

Con motivo del próximo periodo electoral 2020-2021 en Querétaro., el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó cinco manuales que guiarán al funcionariado de los Consejos Distritales y Municipales. Mediante sesión ordinaria, estuvieron las Consejerías Electorales y las representaciones de los partidos políticos ante el Instituto, señaló el IEEQ. El contenido de los manuales se refiere a la Introducción de la función electoral, Procedimientos técnicos y administrativos, Actos preparatorios del proceso electoral, Asistencia electoral, Jornada electoral y Sesiones de cómputo. Por su parte, el presidente de la comisión, Luis Octavio Vado Grajales, resaltó que los manuales que se presentan son muy importantes para dar certeza a los actos del proceso electoral y un mejor desarrollo del mismo. Al presentar los documentos, el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEQ, Daniel Dorantes Guerra, recordó que los índices fueron previamente aprobados por el Consejo General y, posteriormente, la elaboración del contenido fue conforme a la nueva ley electoral local y el Reglamento de Elecciones del INE. Asimismo, Dorantes Guerra dijo que el objetivo de los manuales es que, quienes integren los Consejos Distritales y Municipales, en su momento, orienten de manera general el trabajo y competencias que desempeñarán de cara a las elecciones.

<https://periodicolafuente.com/ieeq-presenta-manuales-para-el-proceso-electoral-2020-2021/>

## PRI

### **ORDENA TEEQ RESTITUIR DERECHOS PARTIDISTAS A JUAN JOSÉ RUIZ**

Por Tina Hernández

Luego de que el partido Revolucionario Institucional (PRI) Querétaro expulsara a Juan José Ruiz de su militancia hace un mes, la tarde de este miércoles, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) revocó la determinación del partido político. La decisión del órgano colegiado se dio por unanimidad de los tres magistrados, quienes votaron a favor del proyecto que ordena que el partido tricolor le regrese los derechos políticos como priista a Juan José Ruiz. En la resolución se destacó que en el proceso de expulsión, la medida cautelar fue anticipada, además de que se irrespetó el derecho de audiencia y la presunción de inocencia. “Se tiene que respetar la tesis de la Sala superior que dice que es inconstitucional la suspensión de derechos partidistas como medida cautelar, lo que atenta contra la afiliación y la presunción de inocencia”. La restitución de los derechos partidistas de Juan José Ruiz en el Partido Revolucionario Institucional deberán de ser de manera inmediata, por parte de los órganos administrativos del instituto. La determinación del TEEQ tendrá que darle vista al **Consejo General del Estado de Querétaro (IEEQ)** (sic), a Juan José Ruiz, y al Partido Revolucionario Institucional (PRI).

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2020/07/23/ordena-teeq-restituir-derechos-partidistas-a-juan-jose-ruiz/>

### **PULSO - SIGUE EL “CULEBRÓN” DEL PRI**

Por Andrés González

A punto de llegar al resolutivo final – el dictamen de la Sala Monterrey del TEPJF no pasa de los quince días – ayer se vivió un capítulo más del litigio interno que vive el Partido Revolucionario Institucional, con un agregado (¿?) reiterativo del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro que ordena “la restitución inmediata de Juan José Ruiz”

JUEVES 23 DE JULIO DE 2020

como presidente del Comité Directivo Estatal de ese partido y echa abajo – dicen – la suspensión impuesta ilegalmente de todos sus derechos como militante y que aún no está agotada por la Comisión de Justicia Partidaria del CEN de ese instituto político. A este cruce de intereses, los juristas le llaman como “entrecruce de leyes” y este resolutive reciente deberá ser entregado en la capital el país y en las oficinas centrales del PRI. Y en esto se irán otros dos días. En tanto y aquí, una de las partes – Juan José – festina el inminente regreso, al declarar “puertas abiertas para todos. Vuelta a la página. Veamos hacia adelante que hay mucho por hacer. Con ánimo y deseos de demostrar de qué estamos hechos los priistas. Un abrazo a la militancia. A quiénes estuvieron conmigo en este proceso, pero a los que no, también. A darle”. En tanto, desde en el resguardado edificio del CDE del PRI, se emite un posicionamiento, extrañados por el nuevo pronunciamiento del TEEQ, expediente JLD-16-2020. “La medida cautelar revocada forma parte de un procedimiento de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI”. Es pues, una de las tres vías por las que corre el litigio. Por eso el CDE local aclara: “Estamos conscientes de que la actuación de los órganos partidistas es y será conforme a derecho esperamos que se emitan las resoluciones correspondientes”. La liga pues se sigue estirando, por eso es que esa resolución no pasa tampoco de una semana. Y sigue el comunicado del CDE: “La resolución revocada no altera, modifica o impide que se emitan resoluciones por parte de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del CEN y no suspende o modifica ninguna actividad dentro del trabajo ordinario de nuestra institución y su dirigencia”. Y es que la semana pasada y dentro de este litigio interno, se había dado el careo de las partes en la Ciudad de México que se extendió por casi ocho horas. Y el comunicado cierra así: “Asimismo, la resolución en comento no versa ni trata ningún asunto que tenga que ver con la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI en el Estado”. Punto final. Integran el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro –TEEQ – la magistrada Gabriela Nieto Castillo, que dio su voto a favor; el magistrado Martín Silva Vargas, también a favor y el magistrado presidente Ricardo Gutiérrez Rodríguez, igualmente a favor, “En consecuencia y en relación al medio de impugnación de cuentas, se resuelve: “Primero: Se revoca en lo conducente la resolución del 19 de junio de 2020, emitida por la Comisión de Justicia Partidaria del Partido Revolucionario Institucional, mediante la cual se decretó como medida cautelar la imposibilidad para que el actor ocupe cargos de dirigencia partidista. “Segundo: Se vincula a los órganos del Partido Revolucionario Institucional para que, en el ámbito de sus atribuciones, realice los actos tendientes, se restituya al actor en el ejercicio de sus derechos partidistas. **“Tercero: Dese vista al Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, IEEQ, para su conocimiento”**. La sesión inició a la una de la tarde en punto y apenas media hora después, ya circulaba en las redes sociales. Y es que este litigio, va más allá de la mera restitución del involucrado, sino que tendrá repercusiones innegables en el próximo proceso electoral. Los amarres – o desamarres – están a todo lo que dan. Solo la Sala Monterrey podría venir a apaciguar los ánimos que están más que encendidos y sentar la procedencia para llevar en Querétaro una contienda con certeza, legalidad, imparcialidad, objetividad e independencia. Con el resolutive de ayer, los señores magistrados del TEEQ ¿Habrán cubierto todos estos requisitos? Esperaremos para ver el resolutive de la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. No sería la primera vez que allá se corrigiera la plana. (CI)

<https://codiceinformativo.com/columna/sigue-el-culebron-del-pri/>

JUEVES 23 DE JULIO DE 2020

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### ACTIVISTAS BUSCAN PARTICIPAR EN ELECCIONES

Por Domingo Valdez

El Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico y la Iniciativa Ciudadana anunciaron una alianza rumbo al proceso electoral del 2021, para llevar una agenda ciudadana de sectores vulnerables. (EUQ 2)

## PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

### PAN

#### NECESARIO ANALIZAR REFORMA AL SISTEMA DE PENSIONES PARA ADECUARLA A NECESIDADES DE LOS TRABAJADORES: PAN

Luego de que gobierno federal presentara la reforma al sistema de pensiones, en el que se busca aumentar su tasa de reemplazo en un 40 por ciento, y reducir el tiempo de cotización a 15 años; el Presidente del Comité Directivo Estatal, Agustín Dorantes, señaló que es necesario analizar ambas propuestas de reforma a este sistema: una es la presentada este miércoles por gobierno federal y la otra, la que anteriormente había presentado la Senadora del PAN, Lupita Murguía. (AQ)

### PRI

#### PRI QUERÉTARO DEFIENDE DIRIGENCIA DE PAUL OSPITAL, “RESOLUCIÓN DEL TEEQ NO TIENE QUE VER CON LA PRESIDENCIA”

El Comité Directivo Estatal del PRI en el estado de Querétaro manifiesta, con relación a la resolución que dicta el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, dentro del expediente número JLD-16-2020, lo siguiente: “La medida cautelar revocada forma parte de un procedimiento de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI. Estamos conscientes de que la actuación de los órganos partidistas es y será conforme a derecho y esperaremos que se emitan las resoluciones correspondientes. “Asimismo, la resolución en comento no versa ni trata ningún asunto que tenga que ver con la Presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI en el estado”, concluyen. (ADN, EQNO, EQ)

#### DETERMINA TEEQ REINSTALAR A JUAN JOSÉ RUÍZ COMO DIRIGENTE DEL PRI ESTATAL

El TEEQ, revocó la resolución del Comité Nacional de Justicia Partidaria del PRI, de expulsar de ese instituto político a Juan José Ruiz, medida cautelar impuesta por ese órgano del comité del partido, para impedir que Ruiz Rodríguez ocupará la dirigencia partidista. (DQ 1 y 3, Q, ADN, EQ)

#### FALLO, OTRA VEZ A FAVOR DE JUAN JOSÉ RUIZ

Continúa la pugna para la presidenta del comité estatal del PRI, esto ante una nueva sesión que realizó el TEEQ en la que, de nuevo, ordenó se restituya en el cargo al regidor Juan José Ruiz. Mientras que en su Twitter el regidor celebró la resolución, el PRI, a través de un comunicado, afirmó que la titularidad de la presidencia es unos procesos que aún está en trámite y que la resolución del TEEQ no es vinculante con la titularidad del comité. (N 1 y 5, EUQ 2)

JUEVES 23 DE JULIO DE 2020

## **EL TEEQ ACTÚA DE MANERA PARCIAL: JORGE MEADE**

Por Tina Hernández

Respecto a la resolución que dictó el TEEQ, en el expediente JLD- 16. 2020: el delegado nacional del PRI en la entidad, Jorge Meade, señaló que la determinación nada tiene que ver con el partido. (N 5)

## **PRD**

### **BUENOS CANDIDATOS PARA EL INE EN QUERÉTARO**

El presidente del PRD, Adolfo Camacho, reprobó que la elección de consejeros del Instituto Nacional Electoral pueda ser un proceso a modo al gobierno federal, toda vez que eso representaría un retroceso para la vida política del país. (LVDQ)

## **MORENA**

### **REMITE UN JUEZ A QUERÉTARO EL CASO YEIDCKOL- BORBOLLA**

Un juez federal con sede en la Ciudad de México desechó la demanda mercantil que promovió Morena contra la ex líder nacional del partido, Yeidckol Polevnsky, por adjudicar contratos con monto de 394 millones de pesos por obras que no se llevaron a cabo. Según información difundida por medios como Milenio, La Jornada y Reforma, el juez Octavo de Distrito en Materia Mercantil, Especializado en Juicios de Cuantía Menor, Arnulfo Moreno Flores, señaló que “carece de competencia legal por razón de territorio para conocer de la demanda”, porque el asunto debe dirimirse por la justicia del estado de Querétaro. (PA 1 y 5)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: JUZGARÁN AQUÍ MORENA-GATE POR 395 MDP**

Deberá ser en tribunales de Querétaro donde se tramite la demanda mercantil de Morena en contra de su ex dirigente nacional, Yeidckol Polevnsky por la adjudicación de contratos por 395 mdp para obras que nunca se concretaron con el empresario queretano Enrique Borbolla. (DQ principal)

### **N: PRIMERO SALUD**

La deuda es del gobierno, pero la pagan los ciudadanos con sus impuestos y me comprometí a quitar esa carga, pero la prioridad del recurso público es enfrentar la pandemia por el Covid-19, aseveró el gobernador Francisco Domínguez Servién, al dar a conocer que al fin de año, se revisará si se puede liquidar al cien por cien. (N principal)

### **AM: REFORMA FISCAL DEBE ACOMPAÑAR PENSIONES**

Si bien empresarios respaldan la propuesta del Gobierno Federal, aún quedan pendientes para lograr una auténtica reforma al sistema de pensiones, coinciden políticos y representantes de la IP en Querétaro. (AM principal)

### **PA: URGENTE REACTIVAR ECONOMÍA: CONNIE**

Ante la significativa caída del crecimiento y el empleo, derivada de la pandemia, es urgente la reactivación económica con un enfoque social de desarrollo, afirma la presidenta del Poder Legislativo de Querétaro, diputada Concepción Herrera, al reconocer la conducción política del presidente AMLO y la eficacia del gobernador Francisco Domínguez Servién para mantener la estabilidad social, en medio de la crisis sanitaria. (PA principal)

**JUEVES 23 DE JULIO DE 2020**

## **EUQ: PREVISIÓN ANTE COVID FRENA PAGO DE DEUDA ESTATAL**

El pago de la deuda pública del estado de Querétaro se suspendió, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién; el dinero quedó a resguardo por si se ocupa para enfrentar los gastos extraordinarios que se deriven de la pandemia de Covid-19. (EUQ principal)

## **CQRO: TOMARÁN MUESTRAS COVID-19 A PERSONAS ADULTAS MAYORES O CON DISCAPACIDAD A DOMICILIO**

En coordinación con el municipio de Querétaro, la Seseq implementará una estrategia para tomar muestras de detección de Covid-19 a personas adultas mayores, con comorbilidades o con alguna discapacidad en su domicilio; se estima que, a través de este mecanismo y de manera preliminar, se tomen entre 150 y 200 muestras diarias entre el lunes y el viernes. (CQRO principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **MORENA SEGUIRÁ APOSTANDO POR LA CONCIENCIA Y NO A LA REPRESIÓN ANTE VETO A LAS REFORMAS DEL CÓDIGO PENAL: OLAES**

Ante el veto emitido por el gobernador Francisco Domínguez Servién a las reformas del Código penal, desde el grupo legislativo de Morena, se privilegiará la conciencia antes que la represión, sentenció el diputado Mauricio Ruíz Olaes, quien advirtió que en este nuevo análisis se debe velar por el respeto de los derechos humanos. (ADN)

### **ANALIZARÁN OBSERVACIONES DEL EJECUTIVO A REFORMA PENAL**

Por Katia Lemus

Luego de que el 2 de julio del año en curso, el Congreso de Querétaro recibió las observaciones que hizo el titular del poder Ejecutivo en torno a las reformas aprobadas al “Código penal para el estado de Querétaro”, estas apenas se analizarán en la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, afirmó Agustín Dorantes, diputado del PAN. (...) Esto luego de que el gobernador Francisco Domínguez Servién vetó los artículos 221-BIS-B1, 287, 288 y 289 del “Código penal”, bajo el argumento de que se deben contemplar las consideraciones de la Corte Interamericana de Derechos Humanos respecto de la implementación de adecuaciones legislativas de naturaleza penal. (CQRO 1 y 7)

### **VETAN POR “EXCESIVA” ÚLTIMA REFORMA PENAL**

Por considerar que las penas propuestas podrían resultar “excesivas”, el Poder Ejecutivo emitió un veto a diversos artículos de las reformas al Código Penal que aprobaron los diputados locales durante el periodo de contingencia sanitaria por el Covid-19 y que incluían hasta 6 años de prisión a quien no respete el confinamiento. Agustín Dorantes, diputado local por el PAN y presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales (la que aprobó estas reformas) confirmó que el Congreso del Estado ya recibió las observaciones del poder Ejecutivo y estas iniciativas, tendrán que seguir su trámite legislativo para ser dictaminadas por segunda ocasión. (DQ 1, 4 Y 16N, N 5, ESSJR 7N)

### **MUNICIPIOS DEBEN FORTALECER VIGILANCIA**

El diputado local por el IX Distrito, Roberto Cabrera, consideró fundamental que los gobiernos municipales refuercen la vigilancia para el cumplimiento de las medidas de seguridad sanitaria contra el Covid-19. (ESSJR 1 Y 4)

**JUEVES 23 DE JULIO DE 2020**

## **PREPARA CONGRESO LOCAL EXHORTO AL GOBIERNO FEDERAL**

Con la presencia de los diputados Connie Herrera, Tania Palacios Kuri y Raúl Chávez Nieto, fue aprobada en sesión de la Comisión de Participación Ciudadana, el Proyecto de Dictamen de Iniciativa de Ley por la que la LIX Legislatura de Querétaro exhorta al titular del Poder Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador, y al titular de la Secretaría de Salud del Gobierno de la República, Jorge Alcocer Varela, para que implementen una estrategia nacional de salud que reduzca el riesgo de contagio e incremente la detección, monitoreo y seguimiento de agentes y zonas de alto contagio de COVID-19. (PA 4)

## **SECTOR TURÍSTICO EN QUERÉTARO NO PUEDE PARAR, ANTE AFECTACIONES POR LA CONTINGENCIA: DIPUTADAS PRI**

Aunque no se tienen cifras concretas del total de las afectaciones en el sector turístico en Querétaro por la pandemia, ya se ha detallado que se estima una pérdida de 18 mil empleos y una reducción de la derrama económica, por lo que la entidad no está en condiciones de frenar la reactivación económica, señalaron las diputadas Guadalupe Cárdenas y Karina Careaga. (ADN, VI, CQRO 7, RQ, AQ)

## **ANALIZAN REGULAR SERVICIOS DE AIRBNB**

Por Khalid Osorio

La regulación de prestadores de servicios de alojamiento a través de la plataforma Airbnb es un tema que ya se discute en el estado de Querétaro (...) Guadalupe Cárdenas, presidenta de la Comisión de Turismo en el Congreso local, indicó que se deben establecer montos a pagar por concepto de renta a través de esta plataforma, pero no se debe vulnerar el derecho que tienen los ciudadanos a arrendar su propiedad privada. (AM 2)

## **LA CABALGATA SERÁ PATRIMONIO CULTURAL**

La Comisión de Educación de la LIX Legislatura del Estado aprobó un punto de acuerdo para declarar las cabalgatas como Patrimonio Cultural Inmaterial del estado; con esto, de aprobarse por el pleno, este tipo de actividades serían reconocidas en la entidad. Durante la sesión de comisión, la diputada local por Morena, Fabiola Larrondo, recalzó que, Querétaro destaca por su historia y sus tradiciones, por lo que este tipo de iniciativas, ayudan a que las tradiciones se sigan respetando, no se modifiquen, ni se olvide. (DQ 4, EUQ 1 y 9VQ)

## **PODER EJECUTIVO**

### **SEDESU LANZA B2B PARA LOS SECTORES COMERCIAL, SERVICIOS Y AGROINDUSTRIA**

La SEDESU, en conjunto con el Centro de Competitividad en México (CCMX), la Cadena de Proveedores de la Industria de México (CAPIM), y la CANACO, ponen a disposición de los empresarios locales un encuentro de negocios para los sectores comercio, servicios y agroindustrial. (...) Marco Del Prete, titular de la SEDESU indicó que desde la administración que encabeza el gobernador Francisco Domínguez Servién, se puso en marcha el Programa para la Reactivación Económica Estatal, que incluye como parte importante la vinculación de proveedores locales con grandes empresas, a través de encuentros de negocios en la plataforma No Touching. (N 8, DQ 3, Q24-7)

### **ACUERDAN GOBERNADOR DE QUERÉTARO Y EMBAJADOR DE DINAMARCA FIRMAR MEMORÁNDUM DE ENTENDIMIENTO**

En videoconferencia, el gobernador Francisco Domínguez Servién, sostuvo una reunión con el embajador de Dinamarca en México, Lars Steen Nielsen, con quien se acordó un intercambio de experiencias comerciales para

**JUEVES 23 DE JULIO DE 2020**

impulsar sectores estratégicos como salud, alimentación y agricultura, sustentabilidad, agua y desarrollo de Pequeñas y Medianas Empresas (PYMES); iniciativa que beneficiará a ambas partes. (N 2, AM 2, CQRO 12G, ADN, PI)

### **PRUEBAS DE COVID-19 EN MÉDICO EN TU CALLE**

Por Cecilia Conde

La próxima semana la administración municipal de Querétaro iniciará la aplicación de pruebas de detección de Covid-19 a adultos mayores a través del programa "Médico en calle", además que a nivel estatal también se aumentará la búsqueda de casos, aseveró el gobernador Francisco Domínguez Servién. En entrevista en el noticiero Así Sucede por Aurelio Peña, el mandatario precisó que será la detección a adultos mayores principalmente, aunque también atenderán los casos sospechosos. (DQ 1 y 6)

### **ACUERDO SSA Y CONAGO SEMÁFORO COVID-19 QUINCENAL**

Después de la negativa del subsecretario de Salud, Hugo López para reunirse con la GOAN que preside Francisco Domínguez Servién, el día de ayer se logró conocer la serie de lineamientos y metodología del semáforo federal para COVID-19. (AM 9)

### **QUERÉTARO CON TRES MIL 269 CASOS DE COVID-19**

En Querétaro un hombre de 45 años con insuficiencia renal, un hombre de 53 años con diabetes y obesidad, una mujer de 60, un hombre de 61 con diabetes, hipertensión arterial e insuficiencia renal, un hombre de 71 y un hombre de 75 años con diabetes e hipertensión arterial, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19(..)En la entidad se tiene un registro acumulado de tres mil 269 casos de COVID-19; 43% son mujeres y 57% son hombres. (LVDQ, PI)

### **SUMA QUERÉTARO 82 CASOS NUEVOS DE COVID-19 Y CUATRO DECESOS**

La SESEQ informó que este miércoles se registraron 82 casos nuevos de Covid-19, con lo que el total de casos acumulados de la pandemia en la entidad llegó a tres mil 351. Señaló que este miércoles se presentaron cuatro decesos, dos hombres y dos mujeres, quienes estaban hospitalizados. La cifra de defunciones por pandemia asciende en Querétaro a 436. (N 6, Q)

### **SALUD HARÁ PRUEBAS DE CORONAVIRUS A DOMICILIO**

La SESEQ realizará, en los domicilios de pacientes sospechosos, pruebas de Covid-19; la meta es llegar a los grupos vulnerables para prevenir complicaciones de la enfermedad, informó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud. La funcionaria agregó que el programa es en coordinación con el gobierno municipal capitalino, el cual cuenta con colaboradores de "Médico en tu Calle". (EUQ 1 y 4, RQ, AQ)

### **PEREGRINOS DESOBEDECEN INDICACIONES Y PARTEN A LA BASÍLICA**

La SESEQ hizo un llamado para que los peregrinos que salieron hacia la Basílica de Guadalupe regresen a la entidad. De acuerdo con Martina Pérez, directora de Servicios de Salud de Querétaro, los feligreses podrían hacer su peregrinación el próximo año, ya que en estos momentos no existen condiciones para que puedan ir a la Ciudad de México. (LVDQ)

**JUEVES 23 DE JULIO DE 2020**

### **INFORMES DE GOBIERNOS MUNICIPALES PODRÍAN SER EN LÍNEA: SESEQ**

Martina Pérez, directora de Servicios de Salud de Querétaro, indicó que la modalidad en la que se realicen los próximos informes de gobiernos municipales, dependerá del color del semáforo epidemiológico. (N 1 y 6, AQ, ADN)

### **AUTORIDADES EDUCATIVAS SE REUNIRÁN CON TITULAR DE LA SEP: BOTELLO**

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ dio a conocer que este miércoles los secretarios de educación y autoridades educativas de todos los estados del país, tendrán una reunión virtual con el titular de la SEP, Esteban Moctezuma, con el propósito de conocer los pormenores del retorno a clases. (RQ, LDH)

### **INICIO DE CICLO ESCOLAR VIRTUAL EN QUERÉTARO**

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ confirmó que existe incertidumbre sobre el inicio del nuevo ciclo escolar. Esto, porque conforme al semáforo sanitario todo indica que el inicio será de manera virtual debido a que la única condición del regreso a las aulas es con el verde. (LVDQ)

### **TODO EL AÑO ESCOLAR NO SERÁ VIRTUAL**

Por Cecilia Conde

El regreso a clases presencial será conforme a las condiciones de salud por la epidemia de Covid-19, por lo que no se puede dar por hecho que el resto de este año sea de forma a distancia y virtual, subrayó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. Señaló que este miércoles al mediodía sostendría una reunión con el secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma para tratar este tema del regreso a clases y la contratación de docentes. (DQ 2)

### **BOTELLO: YA SE ALISTA ENTREGA DE KIT DE ÚTILES**

Los paquetes de útiles y uniformes escolares ya están listos para su entrega, sólo falta definir la logística de cómo se harán llegar a las madres y padres de familia, informó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. (...) Recordó que la compra del material estaba contemplada en el presupuesto de egresos del estado, y ahora será la USEBEQ la que determine cómo se hará la entrega. (EUQ 1 y 5, CQRO 6)

### **UNIVERSIDADES PARTICULARES DE QUERÉTARO ANUNCIAN DESCUENTOS EN INSCRIPCIONES**

**Alfredo Botello**, titular de la SEDEQ presentó “La Buena Fórmula”, programa que se lleva a cabo por octavo año consecutivo, en el que instituciones privadas brindan espacios en educación superior y media superior con descuentos sin precedentes. (N 8, AM 2, AQ)

### **ENTREGA DE APOYOS FEDERALES TERMINA EL 28 DE JULIO**

Para la entrega de programas sociales del Gobierno Federal en los programas de Pensiones del Bienestar para Adultos Mayores y personas con discapacidad, se están distribuyendo 650 mdp a través de la dispersión bancaria y los diversos operativos de pago. (...) El delegado estatal de programas para el Desarrollo, Gilberto Herrera explicó que se está entregando el recurso correspondiente a los bimestres julio-agosto y septiembre par que la población siga en sus casas y evite algún contagio por Covid-19, en total cada beneficiario recibe 5 mil 240 pesos. (DQ 8)

### **INSTITUTO DE SALUD DE BIENESTAR DA 30 VENTILADORES A SAN JUAN**

El Hospital General de San Juan del Río recibió 30 ventiladores mecánicos, para uso médico en Unidades de Cuidados Intensivos (UCIs), como apoyo a las estrategias de la emergencia sanitaria para hacer frente a la

**JUEVES 23 DE JULIO DE 2020**

pandemia por COVID-19. Los ventiladores fueron remitidos por el Instituto de Salud para el Bienestar; 25 a través del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT). (PA 3)

### **PAPA FRANCISCO ENVÍA VENTILADORES A QUERÉTARO**

El Papa Francisco envió a Querétaro tres ventiladores para la óptima atención de pacientes con COVID-19, informó el presidente AMLO la Conferencia del Episcopado Mexicano reconoció en un comunicado al Papa Francisco por su gesto. (AM 3)

### **QUERÉTARO NO LOGRÓ ENTRAR AL PROGRAMA SEMBRANDO VIDA**

Por Juan Machorro

Este martes, en conferencia de prensa en Palacio Nacional, María Albores, secretaria del Bienestar detalló los avances del programa Sembrando Vida y declaró que el estado de Querétaro no ha entrado al programa debido a la falta de presupuesto. (AM 3)

## **MUNICIPIOS**

### **ENTREGA ALCALDE DE QUERÉTARO RE ENCARPETADO EN COLONIA ARQUITOS**

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió a la colonia Los Arquitos en la Delegación Centro Histórico, para entregar las obras de re encarpetao de las calles Río Colorado, Río Nazas, Río Moctezuma, Río Papaloapan, Río Pánuco, Río Grijalva, Río Usumacinta, Río Balsas, Paseo Río Grande, Av. De los Arquitos y Loma Bonita, en las que se invirtieron 8.4 millones de pesos. (DQ 1 y 5, N 1 y 3, EUQ 3, EQNO, IN, AQ)

### **ALCALDE RECIBE AL CONGRESO AGRARIO**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, se reunió con el Congreso Agrario Permanente del Estado de Querétaro (CAPQRO), donde reiteró su compromiso con la regularización de predios, programas, apoyos y capacitaciones para el sector agrícola, como una pieza importante para la reactivación de la economía local ante la pandemia por el Covid-19. (DQ 5, N 3)

### **ANUNCIAN OBRA DE REHABILITACIÓN EN EL MERCADO LA CRUZ**

Ante los diversos problemas hidráulicos que presenta el mercado Josefa Ortiz de Domínguez, La Cruz, el municipio de Querétaro destinará 16 millones 179 mil pesos para obras de rehabilitación, informó la secretaria de Obras Públicas, Oriana López, quien afirmó que estas acciones no afectarán el flujo del mercado. (DQ 1 y 5, N 3, EUQ 3, CQRO 1 y 4, Q24-7)

### **INTERVENCIÓN EN PIE DE LA CUESTA NO AFECTA**

La secretaria de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Oriana López aseguró que la obra de rehabilitación que se lleva a cabo en Pie de la Cuesta, no ha causado daños en el fraccionamiento Paseos del Pedregal. (DQ 5, PA 4)

### **HAY 26 OBRAS ACTIVAS EN LA CAPITAL QUERETANA**

Por Gonzalo Flores

Son 26 obras las que están en proceso por parte de la secretaria de obras públicas del municipio de Querétaro tras la reactivación del sector de la construcción el pasado 17 de junio, informo la titular de la dependencia, Oriana López. (AM 4)

**JUEVES 23 DE JULIO DE 2020**

## **CONCRETAN MÁS DE 65 MDP EN MIL 197 CRÉDITOS PARA FINANCIAMIENTOS A COMERCIANTES CAPITALINOS**

Hasta el corte realizado este 21 de julio, un total de mil 197 créditos fueron aprobados como parte del programa de acceso preferencial, que lanzó el municipio de Querétaro en el mes de abril y que es parte de las medidas de apoyo a la población con giros comerciales, para enfrentar los estragos de la pandemia por Covid-19; así lo dio a conocer el secretario de Desarrollo Sostenible de la capital, Genaro Montes. (DQ 5, N 3, AQ)

## **LISTOS OCHO DE 11 COMITÉS PARA CONFORMAR RUTAS TURÍSTICAS EN LA CAPITAL**

En rueda de prensa virtual, Raúl Parissi Arau, secretario de turismo municipal, detalló que estos comités están conformados por cuatro personas de cada ruta, un representante de una universidad y un representante de la Secretaría. (AM 4, CI, RQNX)

## **UN DECÁLOGO PARA LA SEGURIDAD DE LOS CICLISTAS URBANOS**

Por Gonzalo Flores

El ciclismo urbano es una de las alternativas más viables para moverse en la ciudad y reducir en gran consideración los riesgos de contagios de COVID-19 (...) Y aunque la ciudad de Querétaro a nivel nacional es la que mayor longitud de red de ciclovías tiene, es necesario, como ciclistas, conocer medidas de seguridad, por lo que la asociación civil Saca La Bici ha creado un decálogo para el ciclista urbano y que son necesarias conocer para quienes estén interesados en asumir una movilidad ciclista. (AM 7)

## **CONVOCAN A PARTICIPAR PARA CONSEJO MUNICIPAL DE JUVENTUD EN EL MARQUÉS**

La administración municipal de El Marqués, a través de la dirección del Instituto Municipal de la Juventud, abrió la convocatoria para formar parte del Consejo Municipal de Juventud. Dicha invitación está dirigida a jóvenes marquesinos de 15 a 29 años, propuestos por instituciones educativas, organizaciones juveniles vinculadas con el trabajo comunitario, político, social, el sector público y privado, informó el titular de la dependencia, Iván Maya Juárez. (PA 3, RQ, Q)

## **ACCIONES CONCRETAS ANTE COVID-19 EN SAN JUAN DEL RÍO: MEMO VEGA**

Por Carla Cecilia Anaya López

Las acciones para mantener a la población segura ante la contingencia sanitaria por "Covid-19", declarada oficialmente a partir del 15 de marzo, no han parado, así lo dio a conocer Memo Vega, Presidente Municipal de San Juan del Río. (RQ)

## **MEMO VEGA ENTREGA APOYOS A COMERCIANTES EN SAN JUAN DEL RÍO**

Por Carla Cecilia Anaya López

El presidente municipal de San Juan del Río, Memo Vega Guerrero, reunió a comerciantes y locatarios, para entregarles vía cheque el pago pendiente, como parte del programa de apoyo ofrecido ante el panorama de pandemia por "Covid-19". (RQ)

## **IMPACTA COVID-19 EN RECAUDACIÓN DE IMPUESTOS EN SAN JUAN DEL RÍO**

Por Carla Cecilia Anaya López

La contingencia sanitaria por el virus tipo "SARS-CoV-2", causante de "Covid-19", ha impactado considerablemente en los programas de trabajo contemplados para el periodo 2020, reconoció Memo Vega, alcalde de San Juan del Río. (RQ)

**JUEVES 23 DE JULIO DE 2020**

### **APLAUDE MEMO VEGA LA SOLIDARIDAD DE EMPRESAS**

El munícipe sanjuanense Guillermo Vega, dijo que estará invitando a las empresas a que se sumen en ayudar a las familias en estos momentos complicados, realizando donaciones en especie o en recursos. (PA 4)

### **DESAYUNADORES COMUNITARIOS BENEFICIAN A FAMILIAS DE SAN JUAN DEL RÍO**

Por Martín García Chavero

Los desayunadores comunitarios implementados por el gobierno que encabeza el alcalde Memo Vega, han cumplido con el cometido de apoyar a quienes menos tienen y más lo necesitan en estos tiempos de contingencia sanitaria. (RQ)

### **AMARILDO SUPERVISÓ AVANCE DE OBRAS**

Amarildo Bárcenas, presidente municipal de Pedro Escobedo, encabezó un recorrido por diferentes localidades para realizar supervisión de obras de infraestructura urbana y educativa, mismas que tuvieron arranque a principio del mes pasado. (ESSJR 1 y 9)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL**

### **MIGRAN A “HOME OFFICE” 266 EMPRESAS AFILIADAS A COPARMEX**

Alrededor de 266 empresas de las 850 afiliadas a la Coparmex en Querétaro, mantienen la modalidad de “home office” a la cuál algunas unidades económicas migraron desde el inicio del confinamiento por la contingencia sanitaria por Covid-19, de acuerdo con la presidenta del organismo empresarial en la entidad, Lorena Salcedo. (N 6)

### **PEREGRINOS ARRIESGAN LA VIDA**

La Diócesis de Querétaro pidió a los grupos de peregrinos que están caminando rumbo a la Basílica de Guadalupe a reconsiderar su actitud pues ponen en riesgo la vida de sus acompañantes. El vocero de la Diócesis, Martín Lara Becerril descartó también que haya sanciones a los que están caminando, pero recalcó que no tiene validez su movilización, pues no es la experiencia peregrina. (DQ 6, EUQ 5)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q - RIDÍCULO**

Por Adán Olvera

Arturo Herrera, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), aseguró que el uso del cubrebocas impulsará relanzar con mayor éxito la economía de México, y es que dice que la pandemia durará más de lo previsto y mire que se guía por los datos de Hugo López Gatell. El funcionario federal con estudios en el extranjero, está convencido que el uso de este implemento puede salvar vidas y además permitir que la actividad económica siga su marcha, sin mayores sorpresas; dijo palabras más, palabras menos que es uno de los elementos más importantes para protegernos y que permita relanzar con mayor éxito la economía, es el uso del tapaboca; esto fue durante su participación virtual en el Consejo de la Cámara Nacional de Industria la Transformación en México. De hecho, felicitó a los industriales por llevar cubrebocas y caretas durante sus reuniones de trabajo, Arturo Herrera mostró su cubrebocas y dijo que él estaba cumpliendo y que lo está haciendo de manera responsable porque los escenarios hacia el futuro pues indican que seguiremos con estos implementos. La realidad es cruel con este

**JUEVES 23 DE JULIO DE 2020**

funcionario y es que no es la primera vez que el presidente de México, Andrés Manuel López obrador lo pone en ridículo, porque asegura que el uso del cubrebocas no tiene nada que ver con la reactivación económica, dice el presidente al ser cuestionado sobre lo que aseguró el secretario de hacienda que “no pues creo que está muy desproporcionado ojalá y fuese eso, sí el cubrebocas fuera opción para la reactivación de la economía me lo pongo de inmediato” El presidente fue más allá y le dio la palabra en el show mañanero al secretario de hacienda, para que explicara a su comentario sobre el uso del cubrebocas y no le quedó más que con mucha vergüenza asegurar que había hecho una analogía para decir que la reactivación económica era con medidas de cuidado, era para decir que nos vamos a tener que reorganizar a través de mecanismos distintos; Herrera es de los funcionarios que ha dado positivo a Covid-19 y seguramente sabe de los efectos de la pandemia y de los cuidados que debe de tener, pero su jefe tiene otros datos y otra forma de pensar. Tengo la impresión que Arturo Herrera, es de esas personas por las que el presidente de México, siente desprecio y lo digo por la formación que tiene el titular de hacienda, estudiado en escuelas de economía, posgrados en el extranjero y gusto por las buenas marcas de ropa entre otras cosas; suficiente para encajar en perfil neoliberal, de esos que le han hecho tanto daño al país según las palabras del presidente de México. Qué difícil papel de este funcionario, es complicado lidiar con eso y sobre todo muy expuesto ante miles de mexicanos. **DE REBOTE.** Otro capítulo en el vodevil que encabeza el PRI en Querétaro, por segunda ocasión el Tribunal Electoral, ordena la restitución inmediata de Juan José Ruiz y el Comité Estatal de ese partido, a través de un boletín justifica con enredos que no se moverán ni un centímetro. (DQ)

#### **CUARTO DE GUERRA**

**REVÉS.** Juan José Ruiz echó abajo la expulsión y recuperó todos sus derechos partidistas en el PRI para poder exigir la restitución ordenada por el Tribunal Electoral del Estado como dirigente estatal del partido hasta 2021. Y aunque no se descarta que JJ recurra a la fuerza pública para recuperar en un “sabadazo” el edificio sede del partido, la ejecución de la sentencia está supeditada al fallo de la Sala Monterrey del Tribunal Federal, donde impugnaron Paul Ospital y compañía. **DESVALIJADO.** Y así como las marchantas dicen que “bien vendido o bien podrido”, ni Ruiz ni Ospital ni el desastroso delegado Jorge Mede enviado por Alejandro “Alito” Moreno han accedido a un arreglo político para rescatar aunque sea los muebles viejos de esa mansión que hace poco era el PRI Querétaro. Gane quien gane, lo que quede del tricolor no alcanzará ni para ganar una presidencia el Club de Leones, mucho menos para un honroso tercer lugar en la votación del 2021 porque hasta el PVEM está mejor.

**TE LO COMES...** Hablando del PVEM, el camaleónico Ricardo Astudillo ya recibió la orden de que, pese a todas sus viejas alianzas con el PAN y el PRI y aunque él no lo quiera, tiene que vestirse de guinda e ir en alianza con Morena en toda la planilla del 2021. Por eso anda declarando que están “dispuestos” a estudiar esa “posibilidad”, no depende de él y ya es un hecho. (DQ)

#### **ECOS DEL SENADO - PENSIONES DIGNAS**

Por Sen. Guadalupe Murguía Gutiérrez

El sistema de jubilaciones y pensiones es uno de los grandes retos de nuestro país, los trabajadores al término de su vida laboral no cuentan con los recursos suficientes para vivir con bienestar y tranquilidad. Estimaciones estadísticas señalan que el trabajador mexicano promedio sólo recibiría, en el mejor de los casos, un tercio de su último salario, como pensión durante su vejez, porque el ahorro generado es de los más bajos del mundo. La tasa de aportación obligatoria en México es de 6.5%, mientras que en otros países latinoamericanos la contribución se eleva de 11 a 15% del salario. Adicionalmente, con el esquema actual, sólo 30% de los trabajadores son elegibles para una pensión debido a que lo largo de su vida laboral se mueven entre la formalidad y la informalidad, y en consecuencia no logran cumplir las semanas de cotización requeridas. Aún más, la tendencia poblacional es que en los próximos 30 años habrá menos personas en edad productiva y más adultos mayores. De acuerdo con expertos

JUEVES 23 DE JULIO DE 2020

y organismos especializados, el sistema de pensiones de nuestro país es una bomba de tiempo y para desactivarla es urgente hacer cambios de fondo al Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) con el propósito de fortalecerlo para garantizar a los trabajadores el derecho a una pensión digna. Por ello, los senadores del PAN presentamos una iniciativa que plantea aumentar el nivel de ahorro obligatorio de 6.5% a 15% a fin de incrementar el monto de jubilación, y reducir las semanas de cotización para acceder a una pensión mínima garantizada. Cabe destacar que este aumento significativo se repartiría entre empleadores y gobierno, permitiendo la deducibilidad plena de las aportaciones por parte de los patrones en la declaración anual del ISR, y esta medida se implementaría de forma gradual durante un periodo de transición de 8 años. La iniciativa también prevé incluir a los trabajadores independientes que están fuera del SAR, para que a través de la incorporación voluntaria al Seguro Social tengan acceso al seguro de cesantía en edad avanzada y de vejez. De igual manera, buscamos brindar beneficios a las madres y padres que tengan bajo su cuidado exclusivo a una hija o hijo recién nacido, o que padezca cáncer y que por esta razón decidan separarse de su trabajo, dándoles por cotizadas 52 semanas de las requeridas en total para su retiro. La reforma que impulsamos plantea permitir a las SIEFORES un mayor grado de inversión en renta variable, que asegure a los trabajadores gozar de mayores montos para su jubilación. El SAR tiene registradas 66.8 millones de cuentas, que ascienden a 4 billones 203 mil 587 millones de pesos; son ahorros de los trabajadores que administran las AFORES, cuyos activos representan el 17.2% del PIB. Por ello es muy grave e inadmisibles que en el gobierno haya voces que sugieran la intención de apropiarse de estos recursos. Las pensiones en manos del gobierno pondrían absolutamente en riesgo el futuro de las próximas generaciones. Como legisladores estamos obligados a hacer una revisión responsable para mejorar el sistema. Con esta iniciativa no estamos inventando el agua tibia, recogemos lo que han dicho especialistas en diversos foros, tomamos el cúmulo de propuestas y hacemos aportaciones, conscientes de que todo es susceptible de mejora para construir una reforma viable. La finalidad es que los trabajadores al término de su vida laboral cuenten con una pensión digna que les asegure bienestar. (DQ)

## ASTERISCOS

**REVISAN ESTABLECIMIENTOS EN CORREGIDORA.** La Coordinación de Protección Civil del Municipio de Corregidora anunció que se reforzarán y serán permanentes los operativos para vigilar que los establecimientos cumplan con las medidas sanitarias, principalmente las relacionadas con el aforo y el espacio permitidos. Hasta el momento, han sido más de 800 establecimientos los que han sido supervisados. Entre las buenas noticias está que el operativo se mantendrá de forma permanente. **EVALÚAN ESTRATEGIA EN EL PRI.** Ante los conflictos por la dirigencia del PRI estatal, hay quien propone aprovechar la energía de Paul Ospital para operar las elecciones hacia 2021 pero aprovechar la experiencia y trayectoria de Hugo Cabrera y subirlo a la contienda, toda vez que el abogado Roberto Loyola ha expresado su deseo de permanecer alejado de este proceso electoral. **MENSAJE SOLIDARIO.** Ayer por la noche, el gobernador **Francisco Domínguez Servién** dio a conocer el deceso del padre del Arzobispo, Faustino Armendáriz, el señor Valentín Armendáriz Villalobos. El AM de Querétaro lamenta profundamente tan sensible pérdida. QEPD. **AGRESIONES A CONDUCTORES.** Dos casos de agresiones a operadores de autobús han sido registrados en la entidad. Se trata de usuarios que se niegan a usar un cubrebocas al momento de abordar las unidades. Si bien el gobernador **Francisco Domínguez Servién** dijo que el uso de cubrebocas es obligatorio, los operadores se encuentran en un dilema pues no hay un reglamento que avale el impedimento para abordar el transporte público. (AM 8)

## BAJO RESERVA

**ENSAYOS DE CAMPAÑA EN TIEMPOS DE PANDEMIA.** Debido a que por la pandemia no se permite la celebración de actos masivos, algunos actores políticos que pintan para ser candidatos en el siguiente proceso electoral ya

**JUEVES 23 DE JULIO DE 2020**

están haciendo ensayos de cómo podrían organizar eventos de manera virtual. Esa podría ser, nos indican, la tónica de las siguientes campañas electorales. Por eso nos comentan que no es sorpresa la convocatoria que hace para este día el senador panista Mauricio Kuri González, quien ha invitado a los queretanos para que participen en una transmisión en vivo que se llevará a cabo a las 19 horas a través de la red social Facebook, en donde habrá la oportunidad de formular preguntas que el legislador responderá. Don Mauricio, dicen, hablará del trabajo que realizan los senadores de Acción Nacional en tiempos de Covid-19. **MARÍA ALEMÁN TOCA BASE EN EL CEN DEL PRI.** En otro de los frentes partidistas de Querétaro, nos dicen que ayer la diputada federal María Alemán estuvo en la Ciudad de México. La joven legisladora perfilada desde hace varios meses para ser la candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la alcaldía capitana visitó al presidente nacional de su partido, Alejandro Moreno, quien en redes sociales destacó el encuentro y también señaló que Alemán sigue trabajando para fortalecer al tricolor. (EUQ 2)

### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**LANZAN ENCUENTRO VIRTUAL DE NEGOCIOS.** Que como parte del “Programa para la reactivación económica estatal”, la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), el Centro de Competitividad en México (CCMX), la Cadena de Proveedores de la Industria de México (Capim) y la Cámara de Comercio Servicios y Turismo de Querétaro (Canaco) buscan vincular a proveedores locales con grandes empresas, mediante encuentros de negocios en la plataforma [notouchingb2bmexico.com](http://notouchingb2bmexico.com). Dicho encuentro virtual de negocios está dirigido a los sectores comercio, servicios y agroindustrial; el registro para los proveedores será del 22 de julio al 7 de agosto y las reuniones se llevarán a cabo del 12 al 21 de agosto. **HARTOS DE LA SIMULACIÓN, OPTARÍAN POR CANDIDATURAS INDEPENDIENTES.** Que de no encontrar coincidencias en las plataformas electorales del 2021 que presenten los partidos políticos, el Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico propondrá candidatos por la vía independiente para contar con representantes que realmente apoyen una agenda incluyente. “Estamos ya hartos de la simulación, el decir ‘vota por mí que yo te voy a representar’ y no es así; ahí tenemos el ejemplo del matrimonio igualitario y de muchas iniciativas que pasan de una congeladora a otra. Esto no está dando los frutos a la velocidad que se requiere para la transformación real de esta sociedad”, anticipó el vocero del frente, Walter López, tras confirmar una alianza con la Iniciativa Ahora, del senador independiente Emilio Álvarez Icaza. **¿RESUCITÓ EL PRD EN LA ENTIDAD?** Y como ya se acerca el proceso electoral, resulta que reapareció el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro, Adolfo Camacho Esquivel, para asegurar: “Por lo menos el 50 por ciento de las candidaturas provendrán de la sociedad, de gente sin militancia o incluso de personas que hayan militado en otra fuerza política, pero podrán participar como candidatos externos”. El otro 50 por ciento será ocupado por perfiles internos con liderazgos estatales y municipales que estén activamente trabajando y es que -aseguró- el instituto político se mantiene en comunicación y acercamiento directo con los distintos sectores en la modalidad virtual... O sea, el señor salió a decir que el PRD no está muerto. (CQRO)

### **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

**APOYO OFICIAL PARA JUAN JOSÉ RUIZ.** Comedia sin fin la del PRI queretano, con guion escrito -diiicen- en las oficinas del Gobierno a favor del ex presidente **JUAN JOSÉ RUIZ** por haber logrado colocar a ese partido en el tercer lugar en la elección del 2018. La directiva de **PAUL OSPITAL** sospecha que le están echando la mano al expulsadito porque lo necesitan en el 2021 para que les eche la mano otra vez. ¡Qué malos! Agua del PRI chiquito les sabe bonito. (PA 1)

JUEVES 23 DE JULIO DE 2020

## FUEGO AMIGO / DOBLE DUELO

Este miércoles falleció don **Valentín Armendáriz Villalobos**, apenas al día siguiente de las exequias de su esposa Panchita Jiménez de Armendáriz. Los padres del actual Arzobispo de Durango y anterior Obispo de Querétaro, **Faustino Armendáriz Jiménez**, lo acompañaron el pasado 21 de noviembre en su toma de posesión. El matrimonio Armendáriz Jiménez era tan unido que el esposo no soportó la irreparable pérdida de su pareja de toda la vida y ayer mismo volvió a reunirse con ella. Tanto los miembros de la diócesis queretana como de la extensa jurisdicción de la arquidiócesis duranguense, junto con la Nunciatura, el Episcopado Mexicano y el pueblo del gobierno de Sonora, su estado de origen, le han expresado sus condolencias a don Faustino en la enorme prueba que enfrenta y que seguramente superará con su fe inquebrantable. Igualmente sumamos nuestro pésame todos los directivos, colaboradores y trabajadores del periódico PLAZA DE ARMAS. Descansen paz don Valentín y doña Panchita. (PA 1)

## EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

**El INE.** Pueden quitar el INE pero cómo se quitan los INEptos, INEstables, INEficientes, INEficaces, INEfables, INExpertos e INEscrupulosos. Es en verdad INExplicable. (N 1)

## PRIORIDADES

Ante la disyuntiva, un paso definitivo, sin importar que pudieras aplazarse promesas de campaña, a cambio del bienestar de la población. Eso es congruencia y praxis entre los que promueven y se hace. Nos referimos a las declaraciones del gobernador del estado **Francisco Domínguez Servién**, ante la situación por la pandemia del SARS- CoV2 que provoca la enfermedad de Covid-19, que en el país ha cobrado más de 40 mil vidas y en el estado cerca de 400. (N 1)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

**CON LOZOYA SE JUEGAN LA VIDA VARIOS PODEROSOS.** La lucha de poderes que en este momento se libra desde Palacio Nacional, el Hospital Ángeles junto con la Fiscalía General de la República y el despacho del ex senador panista Roberto Gil Zuarth, definirá, a querer o no, las principales candidaturas que estarán en juego el año entrante. No es para menos si nos atenemos a la información que a cuenta gotas están revelando fuentes cercanas al caso del ex director de Pemex, Emilio Lozoya Austin, que –según el presidente Andrés Manuel López Obrador- ha comenzado a hablar. ¿De qué? Bueno, en teoría no solo de Odebrecht y la compra de la panta chatarra de Agro Nitrogenados. No. Se supone que además entregó ya algunos de los videos donde estaría sobornando a diputados y senadores que participaron activamente a favor de la reforma energética votada en diciembre de 2013. Y bueno, para el caso de Querétaro hay a los menos tres personajes claves, cuyos intereses están puestos en la sucesión del 2021. A saber: **Francisco Domínguez Servién**, Ricardo Anaya Cortés y Ricardo Astudillo, en esos entonces legisladores integrantes de las comisiones de Energía y Anaya diputado y presidente del PAN. No sabemos –ni mucho menos afirmamos- si estos hombres recibieron los famosos maletines con dinero o algún negocio en pozos petroleros de la paraestatal a cambio de apoyar –como hicieron- la mentada reforma peñista. Eso lo dirá -y en su caso comprobará- Lozoya Austin. Lo cierto es que desde antes de que ELA fuera traído a México, algunos panistas y priistas buscaron canales de interlocución con la FGR que dirige Alejandro Gertz Manero, pero recibieron siempre la misma respuesta: En este caso no habrá espacio para negociaciones fuera de la ley. A partir de ese momento, el nerviosismo se apoderó, sobre todo, de los personajes que hoy tienen cargos de elección, y estarán en juego el año entrante. Esto modificaría escenarios y rutas críticas de gobernadores, dirigentes nacionales y legisladores, que tenían como objetivo buscar otra posición en las elecciones por venir. El problema es si son señalados por ELA y se

**JUEVES 23 DE JULIO DE 2020**

hace público. Serían sujetos a una investigación federal que en algunos casos podría culminar con desafueros y hasta cárcel. Y es que hasta ahora hemos conocido la forma de gobernar de la 4T, pero no sabemos cuál será su estrategia en el supuesto de que los videos de Lozoya sean una bomba y se pueda indiciar a los hombres del poder. Por eso el nerviosismo de más de uno. Se están jugando el pellejo y el futuro político y económico. No es poca cosa. **-OÍDO EN EL 1810- Reculó.** Tras el descontó aplicado desde Palacio Nacional a la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional, presidida por el queretano **Francisco Domínguez**, los azules cambiaron de estrategia: Ya no será vía GOAN el cabildeo con el subsecretario de Salud, **Hugo López Gatell**, como exigían. **Ahora presionarán a través de la Conago.** Por cierto, que donde se cocinan los principales asuntos nacionales, tomaron nota de las declaraciones del gobernador en el sentido de que el subsecretario López Gatell ha actuado mezquinamente. Doy fe. **-¡PREEEPAREN!- Activa.** No se duerme en sus laureles la diputada federal **María Alemán**. La carta fuerte del priísmo para la elección capitalina, hace amarres con distintos actores de dentro y fuera. Camina su distrito y asiste a todas las cesiones. Por eso no resulta extraño la foto que el presidente del PRI, **Alejandro Moreno**, compartió ayer con Alemán. Punto para ella. **-¡AAPUNTEN!- Conmoción.** Don Valentín Armendáriz, padre del arzobispo **Faustino Armendáriz Jiménez**, se reencontró ayer con doña Paquita Jiménez, con solo unas horas entre la muerte de uno y otro. Así de poderoso habrá sido el vínculo de los papás de don Faustino, a los que este armero conoció el pasado 21 noviembre en el ungimiento del titular de la Arquidiócesis de Durango, a quien envió mi más sincero pésame. Descansen en paz. **-¡FUEGO!- Está cerrado.** Insisten en el PRI en desestimar las resoluciones del **TEEQ** a favor del destituido y expulsado **Juan José Ruiz**, y rechazan la posibilidad de restituirlo. El tema, comentaron ayer en el comité directivo estatal, es que a **Pancho** ya nomás le falta el PRI en su cuenta. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**